La Prensa Austral

2024 Audiencia:5.021 Tirada:5.600 Difusión:5.600 Ocupación:

15.600 5.200 5.200 58,82% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 4

Son 33.810 hectáreas, al sur de la península de Brunswick

Fundación Rewilding dona territorio: Puerto Gallant se suma a la expansión del futuro Parque Nacional Cabo Froward

» Mientras se avanza en el proceso administrativo para la creación oficial del parque, la fundación ya está implementando programas de restauración de bosques nativos y monitoreo de vida silvestre en el área, en colaboración con instituciones como la Umag y la Conaf.

a Fundación Rewilding Chie, organización sin fines de ucro heredera de Tompkins Conservation ha anunciado la presentación de una propuesta de donación complementaria al Ministerio de Bienes Nacionales para ampliar el territorio del futuro Parque Nacional Cabo Froward. Esta nueva donación abarca 33.810 hectáreas del sector Puerto Gallant, ubicado al sur de la península de Brunswick, y se suma a las 93.492 hectáreas comprometidas en marzo de 2024 para la creación del parque. Ambas áreas están ubicadas en la misma región, cerca del estrecho de Magallanes.

Puerto Gallant, históricamente utilizado como fondeadero por embarcaciones que navegaban por la boca occidental del estrecho, sigue siendo un sitio de refugio para embarcaciones y resguardo ante temporales. La zona, que se caracteriza por sus ecosistemas de bosque subantártico, alberga especies como el huemul y el canquén colorado, en peligro de extinción. También posee un alto valor cultural, siendo territorio ancestral del pueblo kawésqar, y cuenta con vestigios de uso histórico, como la pesca artesanal, la industria ballenera y la actividad maderera

La donación de Puerto Gallant es posible gracias al apoyo de Tompkins Conservation y filántropos de Estados Unidos y Reino Unido. Según Carolina Morgado, directora ejecutiva de Rewilding Chile, esta ampliación territorial es fundamental para avanzar hacia la continui-



Junto con la anterior donación, actualmente se han traspasado 127.302 hectáreas para la creación de este nuevo parque nacional.



Kristine Tompkins, presidenta del directorio de la Fundación ReWilding Chile; Carolina Morgado e Ingrid Espinoza directora elecutiva y de conservación, respectivamente.

dad de la protección de los ecosistemas de la región, estableciendo una zona de máxima protección en la legislación chilena. Kristine Tompkins, presidenta del directorio de Rewilding Chile, destacó la importancia de proteger espacios naturales a gran escala, dado el contexto de la crisis climática y la extinción de especies. "Los parques nacionales ofrecen refugio frente a estas crisis, y sabemos que los ecosistemas pueden restaurarse en estos espacios", comentó Tompkins, subrayando también el papel de la conexión de las personas con la naturaleza en la protección de la biodiversidad.

Mientras se avanza en el proceso administrativo para la creación oficial del Parque Nacional Cabo Froward, la Fundación Rewilding Chile ya está implementando programas de restauración de bosques nativos y monitoreo de vida silvestre en el área, en colaboración con instituciones como la Universidad de Magallanes y la Corporación Nacional Forestal (Conaf). Ingrid Espinoza, directora de Conservación, señaló que el territorio aún es poco investigado, por lo que los esfuerzos se concentran en estudiar y restaurar los ecosistemas degradados, tanto en tierra como en el área marina.

La Fundación también está llevando a cabo una campaña de socialización para informar a los actores locales y a la sociedad civil sobre los avances y objetivos del proyecto, fomentando la participación y el apoyo comunitario en la conservación de este valioso territorio. LPA